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TIGUE DE FOOTBALL DES SAVANES
Ensemble Pour le Meilleur Sans Violence
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Obiet : l'lnjustice exacerbée de la FTF face aux équipes des

Excellence Madame le Ministre,

C'est avec grand respect et beaucoup d'espoir que nous venons par cette lettre

ouverte vous faire part de l'injustice scandaleuse entretenue vis-à-vis des équipes des

Savanes.

En effet, depuis la création de !a Fédération Togolaise de Football (F T F), les terrains
de jeu, soi-disant précaires, ont toujours reçu les matchs des différents championnats
sans aucun problème. Ces terrains connaissent de temps en temps de petites

rénovations grâce à nos mairies ou carrément de Ia poche de nos équipes locales. La

mise aux normes de nos terrains n'a jamais été dans l'agenda de Ia FTF, du Ministère
des Sports et des Loisirs ni d'autres institutions. Pourtant depuis quelques années,

nous constatons les rénovations par-ci et des constructions par-là de stades aux

normes FIFA dans toutes les autres régions par des financements soit publics ou venant

de la FIFA.

Depuis l'avènement de l'actue! Bureau Exécutif de la FTF, et qui s'apprête à recevoir

une nouvelle onction après 8 ans de règne, une vague d'espoir s'est installée dans les

cæurs de tous les amoureux du Football.

Les championnats ont repris Ieur cours, !e ballon roule et tout !e monde est content.

Mais après quelques années, la dure réalité s'affiche aux yeux des acteurs du Football
des Savanes :

1- Personne ne s'intéresse à l'évolution du football dans notre région ;

2- Aucune décision prise par la FTF n'a jamais tenu compte des réalités de notre
région t
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3- Aucun ressortissant des Savanes ne fait partie du Comité Exécutif de !a FTF ;

4- Aucun ressortissant des Savanes ne se retrouve à aucun niveau des services

techniques de la FTF ;

5- Les arbitres, les commissaires de matchs et tous les autres acteurs de matchs

ne comptent qu'environ L%o de ressortissants des Savanes ;

6- Les championnats de D1 et de D2 s'arrêtent à Kara et !e Bureau Exécutif ne fait
aucun effort pour étendre ce championnat à toutes Ies régions du Togo.

Pourtant ce sont des championnats nationaux;

7- Les clubs des Savanes qui étaient de droit en D3 sont sciemment et
négligemment descendus par décision en clubs de Ligue par les services

techniques de la FTF soutenus par une décision finale du Comex ;

8- Et pour couronner le tout, une décision de !a FTF depuis quelques temps exige

de jouer la DL et la D2 sur des terrains gazonnés sans tenir compte de la triste
réalité que nous vivons dans les Savanes. Les Clubs de D1 et D 2 de la région des

Savanes ne jouent plus de matchs de compétitions nationales sur leurs propres

installations parce qu'ils n'ont pas eu eux la chance d'avoir des terrains
construits ou rénovés par le gouvernement, la FTF ou la FIFA. lls doivent
parcourir entre 300 km et 150 km pour recevoir leurs matchs à domicile sans

aucune mesure d'accompagnement et en plus, ils doivent à chaque match payer

une somme de cent cinquante mille (150 000) à la ligue qui leur loue son stade

or c'est l'argent du contribuable togolais qui a permis de réaliser les stades dans

ces autres régions. Quelle lnjustice pour cette région déjà meurtrie !

Excellence Madame le Ministre,

Que la Savane soit à plus de 600 km de la capitale n'est la faute à personne ;

Que la Savane soit le lieu des affres des intempéries de la nature ne nous a jamais

découragé;

Que la Savane soit déclarée région sinistrée peut n'émouvoir personne;

Mais, on ne peut plus accepter que les dirigeants de la FTF suite à leur rêve non fondé

et démesuré de jouer sur des terrains gazonnés pour lesquels personne n'a été averti
pour prendre des précautions plusieurs années auparavant, nous impose une injustice

impitoyable qui n'aura que pour conséquence !'exclusion d'une partie de notre

territoire en l'occurrence la région des Savanes des compétitions nationales.
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Cette exclusion est d'autant plus totale puisque plus de 80% de nos joueurs viennent

d'ailleurs et ajouté au fait que nous ne jouons pas chez nous, cela nous exclue

entièrement et purement de toutes les compétions nationales. Et personne ne dit rien.

La FTF a toujours gardé éloignés de ses instances les ressortissants des Savanes et Ie
constat est là. Ce qui fait que personne n'est souvent présent pour rappeler les réalités

de chez nous et défendre notre cause.

La première mission des dirigeants de !a FTF étant de promouvoir le Football surtoute
l'étendue du territoire, force est de constater que depuis plus de 8 ans aucun dirigeant
ou même simple membre du Comex n'a foulé le sol des Savanes pour toucher du doigt
nos réalités, ne serait-ce que juste la fatigue que l'on ressent après de tels voyages.

Aujourd'hui sans aucune analyse objective, la FTF oblige les Clubs de la région à

disputer tous leurs matchs sur des terrains d 'autrui, ce qui éloigne les supporteurs de

leurs CIubs.

Et la cerise sur le gâteau, c'est que ces clubs de la région des savanes doivent louer le

terrain à plus de 150. 000 F CFA pour tous leurs matchs à domicile.

Au même moment, certains terrains comme celui de Tabligbo ou encore celui de

Hahotoé autant dénudés comme ceux des savanes continuent de recevoir des

matchs de compétions nationales avec la complicité des services techniques de la
FTF. Quel mépris pour toute une région.

Excellence Madame le Ministre

Regardez jusqu'où la FTF a pu pousser son cynisme :

Non content de nous faire dépenser environ 250 000 chaque mach à domicile rien que

pour le déplacement, sans compter tous les risques d'accidents et la fatigue.

Non satisfait de nous faire dépenser au tour de 200 000 F CFA pour l'hébergement et
150 000 F CFA pour la restauration ;

La FTF accepte et promeut le fait que les équipes des Savanes doivent encore payer

150 000 F CFA pour soi-disant louer le terrain, ce qui devrait servir à l'entretient de ces

stades.

Qu'en sera-t-il de cet entretien quand les équipes des savanes ne loueront plus ces

stades ?

Ces stades sont-ils construits par les ressortissants de la localité ou sont-ils construits

par l'argent du contribuable ou de la FIFA qui est à nous tous ?
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Pourquoi alors une telle ségrégation entre nous les togolais malgré la politique de
cohésion et du vivre ensemble prônée par le chef de l'Etat ? Parce que telle équipe
n'est pas de telle région, elle doit donc payer plus que celles de la région ? Et pourquoi

certains terrains de mêmes caractéristiques que les nôtres continuent par recevoir des

matchs ?

Et Pendant ce temps nos adversaires ne paient aucun Franc et restent au frais pour
bien nous battre au cours de nos éternels déplacements.

Ne soyez donc pas surpris de nos contre-performances et de notre disparition à petit
coup du football togolais. Et quel gâchis !!

Les Savanes n'étaient-elles pas le carrefour du football togolais dans les années 1980 ?

Nous avons représenté à plusieurs reprises le Togo à l'international, notamment en
L986 en Coupe d 'Afrique des Vainqueurs de Coupes, en 1989 en Coupe d 'Afrique des

Clubs Champions, et en Coupe des Confédérations de la CAF en 1997.

Le football des Savanes a procuré à l'Equipe Nationale des joueurs comme Alassane
Mozeli, Abdoulaye Yacoubou, Koffi Komlan, Abdoulaye Faye, Baba Alassane dit Togo
route, Napo SeniTcheka, Bankoulaba Essowava!è, Moussa Ayoma, Tchanilé Tchakala,
Namoroba Moussa, Alisoulémana... pour ne citer que ceux-là.

Excellence Madame le Ministre

Après toute cette analyse exposée plus haut, Ia Ligue des Savanes et toutes ses équipes
demandent Ia rénovation et le gazonnement d'au moins deux stades aux normes FIFA

dans la région des Savanes.

La Ligue des Savanes et toutes ses équipes demandent la cooptation des ressortissants

des Savanes parmi Ie personnel technique de la FTF du moment que ce personnel est
nommé et ne subit aucune évaluation avant leur cooptation.

La Ligue des Savanes et toutes ses équipes demandent la cooptation de plus d'arbitres,
commissaires de match et autres des Savanes pour superviser les matchs des
compétions nationa les.

La Ligue des Savanes et toutes ses équipes vous prennent à témoin et
informent la FTF et tout le public sportif que ses équipes, notamment Doumbé
FC dê Mango, Foadan FC de Dapaong, Diabir FC de Tandjouaré et autres,

ioueront désormais leur match à Domicile sur Ieurs propres installations à
Mango, Dapaong, Tandiouaré et autres. Aucun club ne fera plus de
déplacement pour recevoir ces matchs à domicile.
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Excellence Madame le Ministre

Respectueusement nous demandons votre intervention et votre vigilance pour que

jamais la Région des Savanes ne soit plus autant marginalisée que la nature lui en a

déjà fait subir. Tout en espérant une action forte de votre part, recevez ExCellenCe,

Madame le Ministre, nos respectueuses et sportives salutations.

Ampliation

- Primature
- FTF

- Autres Ligues

- Public Sportif

Ont signé

Dapaong, le 02 Février 2024

2- !e'Vice-Prési

LENDE I. HA

6- Présid GTZ
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Président Djabir
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